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星闻联播

孟加拉国电影《 蚁族与明星》

讲 述 一 个 小 业 务 员 无 意 中 买 到 一

知名女演员的手机，而后发现手机

中有一段该演员的性爱视频。随后

他以此为筹码，对女演员提出了一

些条件，梦想着靠此摆脱贫困，实

现自己的“ 孟加拉国梦”。然而电

影的结局却是男主角疯了，背上书

包，幻想着回到上学 的 日 子 ，重 新

做一次选择。

“ 男主角本身是个无足轻重的

人，是最平凡普通的人的缩影，但梦

想着能够成功，甩掉‘ 蚁族’ 的身

份。”导演穆斯塔法·萨瓦尔·法罗奇

对于影片名称中的“ 蚁族”给出了这

样的理解。

另类的“ 实现梦想”，别样的结

局，这一来自孟加拉国的电影让中国

观众感到陌生。提到如何提高孟加拉

国电影的能见度，导演认为电影节是

一个很好的平台，能够让很多中国观

众看到孟加拉国的电影，“ 也希望中

国的电影发行商对于孟加拉国电影

能有更多关注。”

两部影片
两种通向梦想的路

6月16日，入围今年上海国际电影节
金爵奖的《 蚁族与明星》和《 窈窕舞妓》分
别召开了新闻发布会。这两部电影都讲述
了平凡人追求自己梦想的故事，却呈现出
两种迥然不同的意识形态，究竟哪个更能
夺得观众的心？

青年报记者 陈宏 实习生 俞雅芸 朱宇铮

日本电影《 窈窕舞妓》讲述了

一个女孩来到京都，立志成为一名

舞妓，但京都的舞妓要求严格，必须

要有一口标准的京都话，而她却是

操着两个地方的方言。经历了种种

挫折后，她终于通过自己的努力以

及大家的帮助，丢掉了自己原来的

口音，最终获得了认可，成为了一名

合格的舞妓。

尽管题材像是一贯的励志电影，

但“ 京都口音”这一特别线索却是导

演的小巧思，“ 影片的灵感其实来自

于我想拍摄一部年轻的女孩子如何

去 接 受 和 学 习 传 统 文 化 的 一 部 电

影。” 导演周防正行说道，“ 老牌茶

馆、舞妓，我们想让世界了解来自日

本的款待（ 客人的方式）。”

除此之外，这部电影还反映了日

本舞妓文化的现状，“ 京都的舞妓大

多数都是出生在京都的十五六岁的

女孩子来做这样的角色，但现实是这

样的人越来越少，而有很多京都以外

的人来到京都想要从事这个行业。”

周防正行说道。

《 蚁族与明星》

黑色幽默 灰色收尾

《 窈窕舞妓》
“ 京都口音”与梦想

意大利电影周开幕
中国缘分成主题

本报讯 记者 陈诗松 今年是

意大利电影周和上海国际电影节合

作的第1 5个年头了，昨天，意大利参

展方带着精选的1 7部崭新的意大利

电影来到上海国际电影节。一同前

来助阵的，还有去年威尼斯电影节

的影后。

在昨天的发布会现场，参展方

一上场就开始和场下嘉宾套起了近

乎。无论是台上的驻沪总领事、意大

利演员，还是开幕影片的导演，都翻

开回忆，细数起自己和中国、和上海

的缘分。

“ 这是我第四次来中国了。”参

展影片《 巴勒莫狂花》的女主角伊莲

娜·科塔，去年的威尼斯电影节影后

坐在台中央说，不仅是自己来过上

海，自己的孩子更是在中国工作过很

长一段时间，“ 上海是我见过的世界

上最神奇的城市。”

而参展影片《 时光修复师》的导

演和中国的缘分更特殊，“ 拍摄这部

电影的时候，我爱上了女主角，之后

我们步入了婚姻殿堂。我们的蜜月就

是在中国度过的，回到家乡剪辑后，

这次又到上海来首映，中国对我来

说，对这部电影来说都是一个很特别

的地方。”

据了解，意大利对外贸易委员

会上海代表处的首席代表在发布会

上表示，电影产业是宣传意大利文

化精髓直接有效的方式，推广意大

利电影是在中国宣传意大利生活方

式和促进赴意旅游的最佳途径。“ 正

是基于这个原因，我们的电影才能

够在这么多年中持续得到中国影评

者与观众的好评，鼓励我们不断地

创造更多机会来进行中意之间的商

业贸易与合作。”

今年的意大利电影周中，有一部

电影入选“ 官方推荐”单元，十三部

电影入选“ 聚焦意大利”单元，以及

三部电影入选“ 多元视角”单元，这

样的组合，也显示了意大利当代电影

的多样性。

首映片《 玩命毒师》讲述了天

才调查员Pi et ro的故事，他被辞退

了以后，为了生存，他将一 群 精 英

聚集在一起，并且聘用了同事中最

优秀的人，包括经济学家、化学家、

人类学家与古典学家，开始了一段

全新的人生。此外，中国的观众还

有 机 会 欣 赏 众 多 国 际 知 名 的 意 大

利电影。

《 窈窕舞妓》剧照。《 蚁族与明星》剧照。


